

DIARIO DE BARCELONA,



Del **juéves 8 de agosto de 1816,**

San Ciriaco y compañeros mártires.

Las **Cuarenta Horas** están en la iglesia de nuestra Señora de la **Ayuda** : se reserva á las siete.

Luna llena á la 1 h. 27 m. de la mañana.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Admosfera.
6 11 noche.	19 grad.	28 p. 3 l.	S. E. sereno.
7 6 mañana.	17	28 3	O. nubecillas.
id. 2 tarde.	21	28 2	S. S. O. sereno.

ESPAÑA.

Madrid 29 de julio.

ARTICULO DE OFICIO.

El Rey nuestro Señor se ha servido expedir el decreto siguiente:

Las razones que tuvo mi augusto Padre para erigir en provincia ma-
 rítima la de Santander con la independenciam de la de Búrgos fueron de
 conveniencia pública y particular ; las que empleó Búrgos en 1803 para
 destruir la providencia de 1801 son débiles é incapaces de contrarestar-
 las, pues al paso que estas estriban en puras prerogativas, las primeras
 se combinan con la ventaja de los pueblos, con la unidad del sistema,
 con los intereses de mi Real Hacienda, y con los progresos de la indus-
 tria y comercio. Asi lo reconocen la direccion de Rentas y la junta de
 Hacienda. Movidopor estas consideraciones, que son las que deben pre-
 valecer en materias de gobierno de los pueblos, he venido en mandar que
 se observe lo establecido en 22 de enero de 1801, y contenido en la ley
 22, tít. 16, lib. 7 de la Novísima Recopilacion, sancionada por mi au-
 gusto Padre ea 2 de junio de 1805: esto se entiende sin perjuicio de que
 subsistan los dos partidos de Santander y Laredo, debiendo ser capital
 la primera como mas populosa, mas central, mas rica y mejor situada
 para el comercio de las Castillas y de las Américas. La direccion, con
 presencia de este mi Real decreto, se ocupará de la parte reglamentaria,
 sin perder de vista la economía tan recomendada para evitar el gravá-
 men de mis pueblos. Lo tendreis entendido, y comunicareis á quienes
 corresponda. = Rubricado de la Real mano. = En Sacedon á 27 de julio
 de 1816. = A. D. Pedro Cevallos.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

LITERATURA.

Barcelona cautiva ó seu diario de lo ocurrido en la misma ciudad mientras la oprimieron los franceses, con una idea mensual del estado religioso-político-militar de Barcelona y de Cataluña. Quaderno décimo-cuarto. Mes de marzo de 1809. Hablase de la batalla de Valls, invasion de los franceses hasta Reus y el Monasterio de Poblet: refiérense los desvelos de la Junta Superior de Cataluña: manifiéstanse los generosos donativos de los Catalanes de América: dánse los pormenores de la Conspiracion que debia rebentar en Barcelona por la noche del 7 del mismo mes de marzo para libertarla del yugo enemigo junto con las tropas de afuera: trátase del inesperado regreso del Ejército de Saint-Cir á Barcelona, abandonando el Campo de Tarragona y demas posiciones que allí tenia. — Véndese en la oficina de este diario á 4 rs. vn. — Nota. El dia 1.º del próximo mes de setiembre se publicará la Segunda Parte del Apéndice Séptimo, en la que se continua la curiosísima coleccion de piezas oficiales. La mayor parte son relativas á la conspiracion que habia trazada para libertar á Barcelona de su cautiverio.

AVISOS AL PUBLICO.

Hoy es el tercer dia de la subscripcion á la empresa del teatro.

Hoy juéves 8 del corriente, el que quiera entender en el ajuste de cinco ó seiscientos quintales de paja, se presentará á las 10 de la mañana en la Real Casa de Caridad, como se anunció en el diario del martes último.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Odesa y Constantinopla en 39 dias, el capitan Eduardo Hada-vay, ingles, fragata Mariana, de 278 toneladas, con trigo al señor Compte. = De Malta, Nápoles, Mallorca y Tarragona en 63 dias, el capitan Rafael Grech, ingles, goleta Esperanza, de 77 toneladas, con algarrobas, arroz y suela curtida al señor Lucas Malia. = De 8tz. Marta y Alicante en 70 dias, el capitan Juan Gelpi, catalan, polacra Virgen de los Dolores, de 60 toneladas, con algodón, cueros, cacao y otros géneros á varios. = De Gibraltar, Marbella y Tarragona en 10 dias, el patron Félix Buxadé, catalan, místico Santo Christo de la Humildad y la Salud, de 10 toneladas, con tocino, congrio seco, loza y otros géneros al sobrecargo. = De Crete en la costa de Nápoles en 15 dias, el capitan Hans Cristian Hansen, danes, galeasa Teresa, de 128 toneladas, con duelas de roble á los señores Arabet, Gautier, Manning y compañía. = De Valencia, Burriana y Salou en 7 dias, el patron Joaquin Adam, valenciano, laúd Santo Christo del Grao, de 30 toneladas, con arroz, sjos, melones y metal viejo de imprenta á varios.

Avisos. En la calle mas baxa de San Pedro, entrando por la riera de San Juan, núm. 9, segundo piso, hay una casa que desean encontrar dos personas para habitar dos quartos buenos con todo lo necesario para

dormir , y si les acomoda se les dará de comer y cuidará su ropa ; y si quieren tambien se les alquilará la habitacion con todos los muebles correspondientes á toda decencia.

El señor Jayme V. zian y la señora viuda P'Espagnol , residentes en esta capital , se servirán pasar á casa de D. Ramon Durand , calle de la Porta Ferrisa , núm. 9 : si dichos señores se encontrasen fuera de esta ciudad , y alguno supiere su paradero , el señor Durand le agradecerá se lo participe.

Una señora viuda posesora de la casa que habita desea encontrar 4 ó 5 sujetos para darles de comer y cama á un precio moderado : al que le acomode podrá conferirse con el ojalatero que vive en las quatro esquinas del Regomí , que dará razon de dicha viuda.

En la calle de la Bocaría , casa núm. 2 , segundo piso de la tienda de la pomada , se admitirán por huéspedes algunos señores , y juntamente á alguno para dormir.

Qualquiera que tenga gusto de hacer componer ó renovar los espejos aunque sean manchados , acudirá á la casa núm. 13 , calle den Serra , primer piso , entrando por la calle Ancha , que se los dexarán con toda perfeccion y en precio equitativo.

El que necesite un jóven de 27 años que promete enseñar los principios de las lenguas españolas , francesa y latina , la aritmética con las demas partes de las matemáticas puras , y algunas nociones de mecánica y la geografía , podrá acudir á la calle de Santa Ana , cerca los Estudios , casa número 4 , piso segundo , donde informarán de él.

Ventas. En el almacén dicho de Baiges , en la calle de San Telmo , en la Barceloneta , se halla de venta una partida de barriles de harina de primera calidad de Filadelfia , á once cueros el barril.

Debaxo el puente del Real Palacio , al lado de la Fonda de los Tres Reyes , se vende lo siguiente : manteca inglesa á 5 rs. vn. la libra : botes de oja de lata llenos de te , constando de los números y precios siguientes : núm. 1.º á 12 pesetas , núm. 2 á 11 pesetas , idem núm. 3 á 10 pesetas , idem núm. 4 á 9 pesetas , idem núm. 5 á 8 pesetas.

En la calle den Serra , delante casa Llordella , se vende trigo xexa del Norte bueno á 19 pesetas la quartera.

Retornos. En el meson de la Buena Suerte hay una tartana de retorno para Perpignan , un coche para Gerona ó su carrera , y una tartana para Figueras.

En la Fontana de Oro hay una calesa y una tartana de retorno para Perpignan.

En el meson del Alva hay una tartana para Gerona y todos los dias hay comedidades de calesas y tartanas para toda la costa del levante.

Alquileres. En la calle del Carmen , isla núm. 6 , quartel 5 , número 1 , frente del tabernero , hay algunas habitaciones para alquilar á precios cómodos , y bastante capaces para familias crecidas , las cuales aunque sean de pocos años hace construídas , de buen material y madera se han recompuesto en un todo , para que los inquilinos vivan con comodidad.

En el territorio llamado de los Capuchinos viejos se halla para alquilar un primer piso muy cómodo y capaz con buenas vistas : el que le acomode alquilarlo podrá conferirse con su dueño D. Juan Riudó, en su habitación en la calle de la Fustería, para tratar del ajuste.

Pérdidas. Qualesquiera persona que hubiese encontrado la escritura de propiedad del bergantín español nombrado Santiago, su capitán Benito Calzada, que se perdió desde la Comandancia de Marina hasta el muelle, sírvase entregarla en casa de los señores Martorell y Pla, que se le dará una buena gratificación.

Desde la calle de Lancaster, Rambla, calle Nueva de San Francisco, calle Ancha y Eacantes se han perdido á un caballero oficial tres onzas de oro en tres piezas, y dos duros en otra, que componian el total de 50 duros, envueltos en un papel blanco, y sobre él notada la misma cantidad, y puesto uno de los apellidos del interesado que dice Perez : se suplica al que los haya encontrado se sirva entregarlos en la casa de *despesas* de dicha calle de Lancaster, frente al café de la Luz, que el amo de ella que es un italiano dará media onza de gratificación.

Se ha perdido pasando por varias calles un relicario de plata con un *Lignum Crucis* : se suplica á quien lo haya encontrado lo devuelva en casa Jacinto Vintró, plaza de San Pedro, casa núm. 1, que á mas de las gracias darán dos pesetas de gratificación.

Hallazgos. Qualquiera que haya perdido una bolsa con algunas monedas, acuda al hermano sacristán de la iglesia de S. Felipe Neri, quien dándole las señas se la entregará.

El que haya perdido una cartera con diferentes papeles, acuda al peso del Rey.

Sirvientes. Frente del boticario Padrell vive una señora viuda que desea una criada de unos 40 años.

Una madre é hija desean servir de camareras dentro ó fuera de la ciudad : dará razon Lorenzo Bocavella en la oficina de este diario.

Nodrizas. Se necesita una ama para criar un niño de dos años en casa de los padres : darán razon en casa Serrat, riera del Pino.

Quien necesite una ama que tiene la leche de quatro meses, acuda á Francisco Tintoré, en casa D. Bruno Tramullas, en la Rambla.

Teatro. *La Moza de cántaro*, bolero y saynete. A las 7½.

En la funcion que se hará hoy en el salon del Palao, se darán los Bayles siguientes : el de los palos, el de los procuradores, la alemanda, y el del boletin en la maroma, por una figura de 24 pulgadas de alto, variando su vestide en abrir y cerrar de ojos : amas la metamorfosis de la muger paridera con el bayle de los niños, y un brillante y hermoso punto de vista de mas de 15 leguas de distancia, en el que se verá una esquadra disparando mas de 50 cañonazos.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.,
calle de la Librería,